



Chronique de l'Abbaye de Tamié

Au fil des mois

Année 2020

Janvier

Jeudi 2 : Trois membres de l'Association *Pour l'Amitié*, de Paris nous présentent leur activité en vue de favoriser la rencontre entre personnes de milieux différents par des repas partagés une fois par semaine, apprentissage de la vie commune tout en gardant une certaine autonomie.

Mardi 7 : « C'est le moment favorable ! » Sur cette affirmation de nos visiteurs dans leur carte de visite clôturant la visite régulière en octobre dernier, nous nous réunissons en communauté, pour des temps de réflexion personnelle, d'échange, de synthèse.

Dimanche 12 : Mgr Patrick Legal, évêque auxiliaire de Lyon, nous prêche la retraite communautaire à partir du Sermon sur la Montagne (Mt 5-7). Ce discours de Jésus s'ouvre par les béatitudes, condensé de l'enseignement du Seigneur. Elles nous tracent le chemin du bonheur.

Lundi 20 : Philippe découvre la vie monastique en communauté pendant quelques jours.

Lundi 27 : Père Abbé va effectuer la visite régulière de l'abbaye ND des Neiges avec dom Pierre-André, abbé de ND du Désert.

Février 2020

Jeudi 6 : Nous abordons au réfectoire la lecture des *Mémoires, un parcours fraternel* de Brice Wong, 350 pages. - Chinois né en Chine dans les années 1930, occupée par les Japonais, une adolescence en Indochine, de brillantes études à l'École Centrale à Paris (1955-1958), ses premiers engagements militants, il se découvre une passion pour l'hydraulique, d'abord en France puis à l'étranger. Cadre supérieur, sur les chantiers il se préoccupe du quotidien des ouvriers qui luttent pour leur dignité. Les exemplaires de son livre sont vendus au profit de « Solidarité Migrants » association qu'il a cofondée.

Dimanche 9 : La session du STIM se déroule dans nos murs jusqu'au 18, pour 12 moines et moniales, animée par 2 professeurs.

Lundi 10 : Le lycée Saint-Jean & Hulst de Versailles propose à Éric et Aristide, élèves de terminales, de découvrir la vie monastique de l'intérieur dans notre communauté.

Mardi 11 : Frère Vincent arrive du Mont-des-Cats pour un séjour en communauté. Mercredi 12 : Pour le cinéforum Mario Ponta nous propose : *Jiburo*, de 2002, par Lee Jeong-hyang. La réalisatrice coréenne s'inspire de tout l'amour qu'elle a reçu de sa grand-mère : faire tout par amour, tout par douceur.

Du 18 au 20 février, Frédérique Poulet, professeure à la Faculté Notre-Dame et au Collège des Bernardins, membre de la CFC, nous donne une session de liturgie pour réfléchir aux enjeux théologiques et pastoraux de la **nouvelle traduction du Missel Romain** qui devra prochainement être mise en œuvre. De cette nouvelle traduction, par delà les changements qui demanderont un certain temps de réception, il ressort un sentiment d'approfondissement humain et spirituel de l'expérience vécue dans la célébration eucharistique. Le coup de pouce du *Motu proprio* du pape François (2017) a été décisif pour l'aboutissement d'une traduction francophone qui dure depuis 17 ans !

Vendredi 21 : Père Abbé se rend à l'abbaye de Fratocchie pour la bénédiction abbatiale du nouvel abbé Dom Loris Tomassini et au monastère de Boschi en Piémont pour la visite régulière.

Mercredi 26 : **Entrée en carême.** Texte du message du pape pour le carême 2020. « Nous vous en supplions au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu » (2Co 5, 20) - [...] Cette année encore, le Seigneur nous accorde un temps favorable pour nous préparer à célébrer avec un cœur renouvelé le grand Mystère de la mort et de la résurrection de Jésus. Il nous faut constamment revenir à ce Mystère, avec notre esprit et notre cœur. [...] Aujourd'hui encore, il est important de faire appel aux hommes et aux femmes de bonne volonté pour qu'ils partagent leurs biens avec ceux qui en ont le plus besoin en faisant l'aumône, comme une forme de participation personnelle à la construction d'un monde plus équitable. Le partage dans la charité rend l'homme plus humain, alors



que l'accumulation risque de l'abrutir, en l'enfermant dans son propre égoïsme. Nous pouvons et nous devons aller encore plus loin, compte tenu des dimensions structurelles de l'économie.

Jeudi 27 : La neige fait son apparition, jusqu'à 10-15 cm, suivie de pluie. Elle ne résistera pas longtemps à l'élévation de la température.

Mars 2020

Dimanche 1 : Frère Amédée est invité à prêcher la retraite à l'abbaye d'Aiguebelle dans la Drôme.

Mardi 3 : Ursy, du Congo Brazza, vit un temps de séjour-découverte.

Nous écoutons au réfectoire l'Exhortation apostolique post-synodale du pape François au peuple de Dieu et à toutes les personnes de bonne volonté du 2 février 2020 : *Querida Amazonia* = Chère Amazonie.

Une **épidémie de Covid-19** de grande ampleur se développe dans le monde. Le gouvernement donne des instructions sanitaires pour limiter la propagation : entre autre, conserver une distance minimale d'un mètre avec les personnes les plus proches.



Jeudi 12 : Jean-Yves Bosse-Vidal formateur en chant grégorien et en diction nous aide à perfectionner notre lecture en public.

Dimanche 15 : Les élections communales ont lieu. La liste unique de notre commune de Plancherine est passée au premier tour.

Mardi 17 : **Le grand confinement**. Le gouvernement l'impose pour éviter la propagation du Covid-19. Tout le monde reste chez soi. Les moines ne sont que très partiellement concernés puisque notre genre de vie est de vivre cloîtré, forme monastique du confinement civil.

Avril 2020

Mercredi 22 : **Cyril** demande à entrer en communauté comme postulant.

Célébration de la semaine sainte sans participation des fidèles

Fête des Rameaux



Vendredi saint



Pâques



Mai 2020

Lundi 11 - Début du **déconfinement** au niveau national. Les moines continuent à vivre leur vie cloîtrée ou confinée. L'église n'est pas ouverte aux fidèles avant le 2 juin car les mesures sanitaires préconisées sont difficiles à mettre en œuvre dans cet espace prévu d'abord pour les offices religieux, la présence de personnes de l'extérieur demeurant marginale.

L'hôtellerie présente encore plus de difficultés à recevoir des personnes pour les repas et les nuitées. Nous le regrettons beaucoup, mais c'est pour le bien de tous : fidèles et moines dont certains sont de santé fragile.